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Compte rendu AG 2022 – FasciaFrance 
Nb de présents : 46 

28 mars 2023 par Zoom 
 

Accueil réalisé par Anouk Serre, présidente de FasciaFrance 

 

1- Bilan financier 

- Emilie Laffitte. trésorière présente le bilan moral et financier 2022 (cf doc. joint) 

o Cette année 2022, les investissements sont ciblés sur la recherche, les congrès, les 
outils de communication,  

o Bilan des adhésions :  
▪ 258 adhérents en 2021 
▪ 249 adhérents en 2022 
▪ 198 adhérents en mars 2023 
▪ Il faut penser à relancer 

Bilan financier adopté à l’unanimité 

2- Rappel sur les outils de communication :  

Les supports qui sont en vente dans l’espace adhérent du site : 

o Plaquettes, Affiches, Cartons rdv, Facturier 

 

3- La question des mutuelles ?? c’est plus délicat d’obtenir un remboursement quand il n’y a 
plus de numéro Adeli.  

A voir pour la MGEN ? Swisslife, Mercer, Solimut, April, .. cela dépend aussi des régions.  

Il y a toujours disponible sur l’espace adhérent une lettre que les patients peuvent envoyer à 
leur mutuelle pour appuyer leur demande de remboursement. 

4- L’annuaire en ligne  
o Rappel du mode de fonctionnement et de la distinction pour les praticiens et pour les 

stagiaires, cela est mentionné sur le site « en cours de formation » 
o Il faut penser à mentionner tout changement d’adresse, de tel ..  
o Questions : RAS 
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5- La proposition de Resalib  
o Plateforme de référencement de praticiens,  
o Proposition de partenariat permettant d’être sous la même bannière, les différentes 

possibilités :  

• Profil gratuit avec lien privé et vérification d’adhésion 

• Profil payant pour la prise de rdv 22,49€ (2 mois offert si paiement annuel) 

o Il serait possible d’avoir une parution, article sur la fasciathérapie 
o De la part de Résalib, souhait de s’appuyer sur les fédérations /des écoles pour plus 

de sérieux sur les praticiens proposés. 
o Si le partenariat se fait, il y aurait le logo de FasciaFrance associé au praticien comme 

garantie de « bonne pratique » 
o Attention, nous avons quelques réserves sur leur mode de fonctionnement 

notamment le référencement qui ne se fait pas suivant le partenariat mais ils sont 
prêts à changer, à proposer des adaptations  
 
Vos avis, vos questions ?  

o On propose cette idée aux adhérents ? est-ce intéressant ?  
o Christophe G / Doctolib, il semble que les praticiens vont être « éliminés » de 

Doctolib qui œuvre avec le conseil de l’ordre semble-t-il .. donc il trouve cela 
pertinent d’avancer dans le partenariat avec Resalib.  

o Florence D. : connaît Résalib, ils sont voisins.  En 2015, création de Resalib puis depuis 
2016, Florence est référencée et avait pris l’agenda ; trouve la plateforme très bien 
faite, pratique et les personnes à l’écoute 

o Isabelle D. : avait une réserve / nécessaire d’avoir un partenariat à bien discuter, pour 
valider le sérieux ; Medoucine vérifie plus les profils que Resalib 

o Anouk S.: actuellement, il n’existe aucun système de vérification de la qualification de 
la personne, ne demande pas de diplôme ou autre.. le partenariat permettrait d’être 
identifié avec le logo de FasciaFrance.  

o Nicolas L. est sur Resalib, sujet très intéressant, il y a déjà beaucoup de fédérations 
en partenariat avec eux et cela aide à rassembler les personnes, cela donne un gage 
de Qualité. Actuellement engouement pour Medoucine ou Resalib.  

o Resalib permet de communiquer de manière intelligente ; il y a des articles sur les 
pratiques, ce qui est très intéressant ; et même sur le remboursement de la 
fasciathérapie par les mutuelles. FasciaFrance c’est une marque pour les MDB.  

o Christelle S : pour ceux qui sont sur Resalib, quels sont les moyens de faire connaître 
Resalib ? 

o Résalib va se postionner pour prendre le relai de Doctolib pour les approches 
complémentaires 

o Karine F: sur Resalib, certains praticiens de ma région se disent fasciathérapeute sans 
être MDB. Donc Karine est plutôt pour ! Il faut bien penser à remplir les diplômes 
pour ne pas apparaître en tant qu’autodidacte.  

On va avancer un peu dans la réflexion et revoir le partenariat en détail. 

Vote dans le chat : 25  pour ou plutôt / 5 pas concerné ou contre 
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Association FasciaFrance –  

Espace Réciprocités, 63 boulevard Berthelot 63000 Clermont-Ferrand 

www.fasciafrance.fr / mail : fasciafrance@gmail.com 

 

6- Bilan des recherches en fasciathérapie  
o Participation en 2022 notamment au congrès FRC, cf blog 

https://fasciatherapie.org/frenchies2montreal/ 
o Et un article dans le revue Réciprocités est à venir 
o L’étude clinique, un point fait par Isabelle et Christian, « Intérêts de la fasciathérapie 

pour la prise en charge de la lombalgie chronique commune en physiothérapie : 
étude randomisée en clusters »  

o Début des inclusions le 6 mai 2021et demande de prolongation de la durée des 
inclusions jusqu’au 6 juin 2023, puis 3 mois pour inclure ce qui porte au 6 sept 2023 ; 
ensuite il s’agit de faire les analyses des données, les résultats et de publier.. en 2024 
si tout va bien.  

o Actuellement, la répartition des groupes avancent, il manque encore environ 15/20 
patients à inclure d’ici juin.  

o Projets à venir :  

Christian en tant que directeur du Cerap présente ses félicitations à FasciaFrance 
pour son engagement dans la recherche. 
Pour la vitrine de FasciaFrance, il faudrait que le site reflète plus le dynamisme de 
FasciaFrance ; il faut trouver le moyen que les recherches soient relayées sur le site. 
L’information positive est la meilleure. Et aussi la présence sur les réseaux sociaux. On 
aurait besoin de montrer plus ce que l’on fait sur le plan de la recherche.  
La revue Réciprocités dont un article qui présente l’essai clinique.  
Il y a actuellement un manque de relation entre le pôle professionnel et le pôle 
scientifique. Il y a qq chose à créer de dynamique .. un appel à talents !  
 
La reconnaissance de la fasciathérapie se fera par la recherche, nous sommes très 
proches de ce qui se passe dans le monde de la thérapie complémentaire, et on est 
environ 300 chercheurs à créer un référentiel pour les recherches en Interventions 
Non Médicamenteuses. 
 
Il faut continuer à faire de la recherche, on a un contact pour travailler sur la 
lymphofluorescence avec un chercheur reconnu internationalement dans le domaine.  
 
Chistian C propose que nous achetions le myoton pro / mesure de l’élasticité des 
tissus, le tonus, la visco-élasticité, la dureté, c’est un matériel utilisé pour l’usage des 
thérapies manuelles. Un stagiaire monte un projet de recherche.  
C’est environ 6000 euros. On pourrait faire des tests / patients sains et pourquoi pas 
après sur des pathologies en soumettant un protocole à Porto. 

 

• Info ! Congrès en Belgique en sept 2023, organisé par les belges, le Fascia College, avec 

présent Schleip, Stecco. 15/16 sept Fascia Congres.  

• Lien https://fascia.be/fr/studiedagen/fascia-congres-rencontre-entre-la-science-et-la-

pratique-clinique/?fbclid=IwAR23ohj-

Q0P78cYsBU1n7WLlBOGgUzCO3n_UnWmyXbMGSdBewsKFs__1FTM 
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7- Projet de congrès pour les 30 ans de FasciaFrance  
o Merci la Bretagne. Intervention de Gaïdic pour présentation du projet 
o Initiation pour un groupe FB Fasciathérapie Bretagne, ça donne accès à bcp d’infos, 

cela permet de se connaître, une plateforme de réseaux.  
o Idée de congrès en Bretagne, Gaïdic peut prendre l’organisation en charge, a déjà 

organisé des congrès, avec Gaël et Hélène N 
o Profitez des 30 ans de FasciaFrance pour organiser cela pour 2025. Cela laisse du 

temps et permet d’accéder à des intervenants de qualité. Vannes ? Brest ?  

▪ Palais des arts, gare à 10min, Vannes .. magnifique .. associé à une formation ?  
▪ Brest plus loin mais il y a l’avion.. le Quartz, salle nationale d’événement, en 

centre ville. 

o Plutôt printemps 2025 à priori. Si c’est validé, il faudra rapidement fixer la date, le 
lieu et le thème pour prévenir les intervenants. Faire un comité scientifique ?  

o On pourrait associer le congrès à un stage de formation ? un moment festif ?  
o Qu’en dites vous ? 

Les présents sont enthousiastes à l’idée ! Pas de vote contre 

 

8- Le renouvellement des membres du bureau 
o Loïc Plisson sort du bureau .. il était vice président ! Sortent aussi Cyril Dupuis, Claire 

Legac, Mickael Debret et Clara Toulemonde 
o Pôle mail : pour qu’il y ait une rotation, c’est important qu’il y ait plusieurs 

personnes ; d’autant plus que Claudine P. sort du bureau. Remerciements à 
l’attention de Claudine !  

o Pôle trésorerie : fonctionne plutôt bien ; actuellement avec 3 personnes.  
o Créer un pôle communication pour la mise à jour du site, le suivi des réseaux  sociaux 

et ...  
o Créer un pôle scientifique pour FasciaFrance et pour le congrès 
o Nous avons aussi réfléchi à créer des petits groupes d’expert ? à réfléchir pour que 

FasciaFrance devienne une société savante ? cela permettrait de répondre à des 
mails qui vont en ce sens, des demandes avec des questions hyper précises.  

o Christophe a prévu un mail dans ce sens pour faire un groupe d’experts, on va 
commencer à référencer des spécialistes dans des domaines.  

 

o Des bénévoles ? 
o Nicolas Levé pôle événementiel ..comité événementiel pour organiser des rencontres 

de praticiens, dans diff endroits de France, dans le projet de partager un moment, 
tous les 2 ans .. pour rentrer dans le dynamisme de l’association. A des compétences 
dans le domaine.  
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o Gaïdic Ollivier, rédige un édito chaque mois sur la fascia pour ses patients et se 
demande si elle peut proposer ces éditos via le site FasciaFrance. Chaque mois, une 
info ! et fera des publis sur FB.  

o Alexandre Henriques : a envie d’aider mais ne sait pas trop comment, je fais partie 
d’une maison de santé et ils savent que je fais de la fasciathérapie. Envie d’aider à 
faire connaître.  

o Lise Rousselière : aimerait participer depuis l’ile de la Réunion 

Candidature en réflexion …  

o Isabelle Desvignes aimerait participer aussi mais va réfléchir  
o Françoise Simon n’a pas de compétence particulière mais peut avoir du temps  
o Johan Vautrin a des compétences en site internet. Il est stagiaire donc ne peut pas 

être élu au bureau mais se propose de donner un coup de main si besoin. 

 

Un grand merci à tous les participants, aux nouveaux entrants au bureau et aux sortants pour leur 
investissement durant plusieurs années.  
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Soldes de compte au 31 
décembre 2022

Etat des comptes de Fascia France à la clôture du 31/12/22



Dépenses 2022 2021 Recettes 2022 2021

Recherche 9 584 € 3 662 € Adhésions 13 180 € 15 690 €

Plaquettes , 
Affiches , 
Facturiers, Autre

4 565 € 760 € Plaquettes , 
Affiches , 
Facturiers

3 685 € 2 030 €

Frais divers gestion 8 806 € 4 163 €

Communication 1 104 € 2 658 €

TOTAUX 24 059 € 11 243€ 16 865 € 17 720 €





Dépenses principales :

Frais de colloque, séminaires, conférences, déplacements : 9584 €

Frais postaux : 5550 €

Services bancaires : 1167 €

Assurance : 392 €



Adhérents 



Statistiques Communauté (assoconnect.com)

Adhérents par ville



Merci de votre attention et du 
soutien que vous portez à 
l’association 


